

# Anthony Barraud, modeleur sachant modeler

Le modeleur livre les secrets de sa nouvelle exposition qui démarre le 25 novembre.

Anthony Barraud ne sculpte pas, il modèle. Un terme qu'il revendique alors qu'il emmène volontiers jusqu'à son atelier baptisé La Bulle de terre. Cette terre qui est en effet la matière première de ses œuvres. Ce Gorgeois, originaire de La Bruffière, a tout d'abord débuté dans l'ébénisterie en restaurant des sièges de style ancien, avant de se reconverter dans la sculpture et le modelage en suivant des cours d'art déco à La Chapelle-sur-Erdre. "Créer me convient mieux que restaurer. Toucher, sentir, concevoir l'objet de la tête et des mains", explique-t-il.

Tout est fait ici, à son domicile, sur les hauteurs de la coulée verte. De la mare d'où il extrait la terre jusqu'à la cuisson. Et même l'électrification de lampes pouvant atteindre deux mètres de haut. "De telles hauteurs ne sont pas réalisables avec un tour électrique. Voilà pourquoi

j'utilise une tourette, matériel ancestral qui est encore couramment employé en Afrique ou en Asie. Cela permet des réalisations plus audacieuses, moins conventionnelles."

Anthony Barraud s'est aussi lancé dans les tableaux, dont les couleurs sont obtenues grâce à l'antique technique de l'enfumage. Des matières aussi diverses que surprenantes sont appliquées sur le support. "Cela peut être de l'huile végétale ou animale, du gros sel ou des feuilles macérées dans l'alcool. Après quoi l'enfumage sert de révélateur, comme pour la photo, et apporte à l'œuvre ce paradoxe de faire de l'art abstrait à partir d'une technique bien concrète", raconte-t-il.

## Magicien de la terre

Depuis 2009, ce magicien de la terre et du feu a agrandi son atelier pour y accueillir du public, plus particulièrement des enfants qu'il initie au modelage en semaine ou pendant les vacances. Il a dû pour cela diversifier sa production en lui don-



L'eau, la terre et le feu : trois éléments dont Anthony Barraud à su se rendre maître dans son atelier où il reçoit les enfants de Gorges et des alentours.

nant un côté plus utilitaire, voire instructif, tout en restant ludique et convivial. "Je leur

montre comment réaliser des pièces de vaisselle, des instruments de musique simples comme les percussions ou des instruments à cordes. Le son revêt une importance majeure pour moi qui suis non voyant depuis l'âge de 15 ans, mais je ne veux pas que cela change le regard des gens. Je préfère être considéré sur ce que je fais, plutôt que sur ce que je suis".

Ainsi, le modeleur se fait preneur de son en partant capturer dans la nature ou même chez lui l'univers phonique qui constituera une ambiance particulière lors de la prochaine exposition. Celle-ci ouvrira ses portes du lundi 25 novembre au vendredi 6 décembre. Le vernissage aura lieu samedi 30 novembre à 18 h 30.

Exposition d'Anthony Barraud du 25 novembre au 6 décembre. Contact : 06 63 03 27 18 ou [majolique@free.fr](mailto:majolique@free.fr). Atelier La Bulle de terre au 6 rue de la Montée verte à Gorges. Site Internet pour visiter : [www.premierenvol.fr](http://www.premierenvol.fr).